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本报讯 近日，人力资源和社会保

障部下发《关于设立第十二批专业技

术人员继续教育基地有关事项的通

知》（人社厅函〔2023〕109号），中国运

载火箭技术研究院获批“国家级专业

技术人员继续教育基地”。

国家级专业技术人员继续教育基

地是经人力资源和社会保障部认定，

以对专业技术人员进行补充、更新知

识，拓展知识结构，提高综合素质和创

新能力为基本内容开展教育培训的机

构，是国家培养培训高层次、急需紧缺

和骨干专业技术人才的服务平台。

火箭院高度重视专业技术人员

培训工作，围绕航天专业技术、航天

特色专业管理等方面开展了卓有成效

的专业人才培训，在集团公司人力资

源部指导下，按程序开展申报工作，成

功获批第十二批国家级专业技术人员

继续教育基地。

后续，长征培训中心作为基地的

依托部门，将严格按照专业技术人才

知识更新工程实施方案、继续教育基

地管理办法等要求，发挥航天特色专

业优势，加强培训项目、专家师资、教

材课程、课题研究和在线学习平台等

建设。聚焦航天专业技术领域、航天

特色专业管理领域、高技能人才实训

领域，高质量对接紧缺专业技术人员

的需求，主动承担知识更新工程项目

任务，努力将基地打造成与院专业人

才培养互动发展的高水平国家级专

业技术人员继续教育基地。
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本报讯（记者 赵智和 通讯员 杜伟光）“我们

要继续发扬帮扶精神，为守护扎赉特旗人民群众

健康作出我们的贡献！”丰台医院泌尿外科主任

张文说。近日，在扎赉特旗人民医院四楼举行第

一批第一期、第二期“组团式”京蒙帮扶压茬交接

工作座谈会。据了解，自京蒙协作开展以来，丰台

区“组团式”帮扶医疗专家和教育专家团队扎根

扎赉特旗，为扎赉特旗的医疗、教育贡献“丰台力

量”，增强脱贫地区内生发展动力，谱写京蒙协作

医疗帮扶新篇章。

将“输血”与“造血”有机结合起来

“第一批帮扶团队帮助扎赉特旗人民医院补

齐短板弱项，促进学科快速发展，让群众切实获

益。希望新一批选派专家继续在提高扎赉特旗人

民医院医疗技术水平、服务能力、人才培养等方

面持续发力，造福当地百姓。”旗委常委、组织部

部长张旭东说。

2022年7月，张文从千里之外的首都来到扎

赉特旗人民医院，挂职扎赉特旗人民医院第一院

长。他在经尿道输尿管软镜下钬激光肾结石碎

石取石术方面，填补了扎赉特旗医疗界的空白。

截至目前，张文已利用膀胱结石钬激光碎石术、

输尿管口狭窄电切术、输尿管支架支入术等技术

手段，为50余名患者进行手术。

14个月时间里，他还带领团队制定了创伤中

心的管理制度，建立了中心框架，明确了创伤救

治的各项评估指标，协助建设了6个重点专科，团

队协助扎旗人民医院新成立了中医康复科、呼吸

科、急诊监护病房，团队带领医院开展了12项新技

术，有力提高了扎赉特旗的医疗水平。

“‘组团式’帮扶团队不仅把先进的医疗技

术和理念带到扎赉特旗，还将‘输血’与‘造血’

有机结合起来，补齐医疗科研短板，及时解决扎

赉特旗医务人员在医学科研中遇到的‘痛难点’，

为扎赉特旗人民医院发展注入了强劲动能。”张

文说。

截至目前，丰台医院派驻的第一批5位专家

在扎赉特旗人民医院开展诊疗8000余人次、疑难

病例讨论202例，住院患者查房1758人次、会诊145

次、开展手术61例，手术示教20余例、科室业务培

训21次。泌尿外科带徒3人、中医康复科带徒4人、

呼吸内科带徒4人、内分泌科带徒3人、急诊急救带

徒6人。

留下一支“带不走的队伍”

“北京市教育人才‘组团式’帮扶工作，有利

于消解县域之间的教育不平衡，促进地区教育高

质量发展，将巩固拓展教育脱贫攻坚成果同实现

乡村振兴进行了有效衔接。”中国教育科学研究

院研究员储朝晖表示。

胡小蒙是北京市第十二中学副校长，2022年

7月27日来到扎赉特旗音德尔第三中学担任副校

长。他主动承担了高一年级一个班的化学课，还

在学校成立了“青年教师论学班”，此外，他还通

过推动青年教师讲示范课、跨学科听课、微课题

研究等方式，引导实现青年教师快速成长。

“留下一支‘带不走的队伍’，提升每一堂课

的质量，不让一个学生掉队，是每一位北京援派

老师心中时刻谨记的目标。”胡小蒙说。记者了解

到，音德尔三中刚恢复高中部未满三年，北京派出

了包括胡小蒙在内的5位教师来校帮扶，老师们除

了承担教学任务和担任着不同年级的备课组长，

每个人还带了1至3名徒弟。

对标帮扶目标，胡小蒙带领帮扶团队与学校

当地干部教师联合，将教师个体研修、学科研修

和跨学科研修进行有机整合，促进了教师专业能

力素质整体提升。高中部教师，在2022至2023学

年度共有3人获得旗级教学能手，4人获得旗级学

科带头人，3名教师在盟市级教学活动中发言，4

名教师在旗级教研活动中进行公开课展示，填补

了旗县高中阶段教研的空白。

扎赉特旗相关负责人表示，在2023年音三中

高中部的首届高考中，新建的音三中高中部创造

了近十年旗县600分突破、全盟旗县理科最高分、

全员本科三大奇迹，在社会中赢得优良口碑，这就

是“组团式”帮扶团队的专业引领与勤奋好学的

音三中领导教师们形成的奇妙的“化学反应”。

“组团式”帮扶为扎旗留下
 一支带不走的人才队伍

崇礼彩椒坐专车进入新发地市场

本报讯（通讯员 童伟）近期，崇礼彩椒通过

直通车专线进入新发地市场，深受各大采购商

追捧。新发地商户张志新负责崇礼-新发地直通

车的运营，他在崇礼区红旗营乡大同营村建有

农产品集中分拣加工厂，完成对周边种植基地的

彩椒、螺丝椒、尖椒的收购，经过精心分拣包装

后，统一发往北京新发地市场，丰富首都人民的

菜篮子。

崇礼区属于温带大陆性气候，夏季温暖湿

润，冬季寒冷干燥，光照十分充足，非常适合设

施农业的发展，通过温室大棚控制温度、湿度和

光照，提供良好的生长环境，既能延长农作物的

生长周期，又可以增加产量、提高品质。这里土

壤肥沃，富含有机质和矿物质，适应各类农作物

特别是椒类的生长。全区耕地面积37.2万亩，土

地资源较为丰富，适合发展设施大棚，其境内拥

有很多河流、湖泊和地下水，为设施农业提供了

充足的灌溉水源。山区空气清新、环境优美，为

发展农业提供了良好的生态环境，这里出产的

农产品更加绿色、健康。最大的优势是，距离北

京200多公里，交通便利，农产品运输时间短，产

品更新鲜。

张志新很早便在大同、朔州、张家口一带种

植苜蓿，销售给很多养殖加工企业，对土地、种

植、销售非常熟悉。近几年，他开始着手发展特

菜销售，取得了很好的成绩。为了提高产品品质，

他决定向产地发展，在种植、运输、销售、品牌打

造方面全链布局。第一站便是在张家口老家找

到合适的地方，建大棚种彩椒。

目前产地的调度中心就设在红旗营乡的加

工分拣厂，占地面积五六十亩，有四个分拣库房，

工人有七八十人，从早忙到晚，主要对黄椒、红

椒、螺丝椒、尖椒进行分拣，这些工人在场子里

每天的工资不低于300元，实现了勤劳致富。分

拣中心有十多辆直通车，确保每天六辆车源源

不断地往新发地运送椒类，永辉、物美、海底捞

及很多生鲜超市首选张志新家的椒类，常常出

现开柜半小时产品一抢而空的现象。在张志新

的带动下，崇礼彩椒的种植面积达到了1.3万亩，

主要通过他们公司进行销售。

再过一个月，崇礼地区的椒类就要退市了，

为了实现 全 年供应不断档，张 志新在山东、四

川、海南都建设了新发地彩椒直供基地，通过严

格的品控管理，让首都消费者吃上高品质的椒

类产品。

欢欢 丰丰 家家回回子子学学台台迎迎
“在中国，每天有7000多

列高铁班次奔驰在四万多公里

的轨道上。安全、稳定、可靠等

关键词，诠释着交通强国的底

气。被称为‘高铁运行大脑’的

列控系统，现已从依靠国外引

进到实现完全自主化。‘安达’

操作系统等一系列国内首款产

品，从丰台走向世界，为高铁

换上‘中国大脑’。”

“安达”寓意着旅客和

列车安全抵达。在过去，我们

中国的这些列控系统基本都

采用国外的，直到我们把它自

主化之后，来支撑整个列控系

统对更高效率、更高安全等

级的发展，真正解决了“卡脖

子”的局面。

在丰台，轨道交通有着

非常悠久的历史。得益于丰台

之前在轨道交通方面的积累

以及创新平台、轨道交通人

才方面的优势，我们快速地在

丰台这个区域内形成了轨道产

业的集群，催生了一大批先进

的技术。我们在丰台这个轨

道产业的平台上，可以接触到

世界上最先进的轨道交通技

术，并将之进行了充分的融合

与交织。也是这种种的便利，

我们这些科研人员才能心无

旁骛地去搞科技创新，并比较容易地得到了创新

成果。

中国通号作为一个产业链链长企业，带动了整

个产业中的软件开发、智能制造、芯片设计以及很

多人工智能的相关技术。我们也是愈发感觉到整

个丰台区充满了创新的活力，为我们广大的轨道交

通学子提供了广阔的创新土壤。在这里，我们也能

遇到轨道交通这个行业领域内的最顶级人才，这

些顶级人才汇聚在一起，会产生更多创新的火花。

我想在未来，我们在丰台这个产业区域内，也会产

生更多更先进的创新成果，为中国和世界轨道交

通提供更多的技术支撑。

   “轨道交通的学子们，丰台欢迎你们的到来。”
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但是经过十年的养护与植物品种迭代，这里的

山水林田湖草都找到了适应自己的生活方式，也扔

掉了当初的“拐杖”。贴地而长的草坪、半人多高的

月季、一人高的狼尾草、6米高的白皮松都不再是临

客，根扎下了、叶繁茂了、花更艳丽了，整个北京园博

园更加有气质了，枝繁叶茂的园林景观不仅成为了

游客的打卡地，也成为了万千生物的聚集地。

目前，北京园博园园区形成了以地方园林景观

为特色，“四大展园”为精品，月季、牡丹、丁香、紫薇

为主题的园林景观。

园博园长大了，生态系统有了自己的韧性

趵突泉旁翠鸟忙，闽园睡莲连成行。记者来到

济南园，垂柳下的趵突泉景观喷涌翻滚，字碑上一

只正在觅食的翠鸟目光炯炯、伺机而动，待到水中

鱼儿冒头，翠鸟瞬时展翅俯冲至水面，不多时小巧

的鸟喙便叼着一条通体红色的小鱼，那是它的“战

利品”。

水中生态系统正悄然发生着改变，已经形成了

微循环生态体系。从趵突泉景观的一池水看整个生

态，一厘米的小河虾以浮游生物为食，也聚集了小

鱼来到这里，成为了住客；而在生态链上端的翠鸟，

以鱼为食，也在这里安了家；因为有了小型鸟类的聚

集，鹰隼类经常在此活动，成为了区域食物链顶端

的王者。这勃勃生机都彰显着近年来永定河畔生态

修复的丰硕成果。

每一池水，都有着自己的个性。趵突泉景观的

水质清澈，一眼可望见水中的小鱼穿梭，而鄂州园的

水系则是另一番景象。青蛙是这里的主角，由于水系

流动性不及趵突泉，这里是一片寂静的水域，水中

长满了水草，成为庇护青蛙的家园。记者一眼望去，

水中有十几只青蛙在此安家，每个角落因为有它们

的存在而显得格外灵动，每当有游客经过时，被惊动

的青蛙会钻入水中，给游客带来了意外的惊喜。

北京园博园长大了，绿叶繁花是它的外貌，生

物多样性是它坚强“韧性”的重要标志之一。

如果说十年前的北京园博园像一个孩子，还需

要更多照顾，那么如今的北京园博园更像是活泼多

姿的少年，正在以自己的方式去成长、去承担。

园博园长大了，它能给出游客要来的原因

北京园博园不仅有强壮的体魄更有敢于担当

的责任心。这里原本是建筑垃圾的填埋场，在随后

的十年里，经过一代人的努力把这里变成了化腐朽

为神奇的宝地。

北京国际铁人三项赛、北京种子大会、户外

越野跑以及半程马拉松赛都成了这里的常客，每年

“十一”期间的中国戏曲文化周也为这里注入了传

统文化的内涵，是全国为数不多的户外戏曲舞台。

仅今年上半年，北京园博园激发招商引资合作

能力，深度打造园博园文旅融合发展IP，结合园区鹰

山剧场特点，国潮节期间邀请北宫镇木偶剧院在此

开展木偶剧表演，端午节邀请土豆王国开展专场音

乐活动，游客体验反响热烈。音乐节结束后，鹰山区

域继续作为园区商业演出活动场地保留。

结合江苏园风格特色，将江苏园打造成沉浸式

剧本杀活动场地，开发具有IP属性的剧本杀《金陵

1644》沉浸式新国风剧场，提升市民游客游园体验，

满足广大消费者的多元文旅消费需求。

据悉，2023年上半年北京园博园游园总人数为

771485人，与去年同期增长49.3%。

自然人文景观的完善，毫不费力地承担了其他

场地“造景”的重任，“绿水青山就是金山银山”的

理念在这里得到印证。经过十年的精心养护，这里

的每条溪流、每棵树木、每株花草都有属于自己的

园博属性，每当有大型活动举办时，这些景观成为

了无声的参与者。记者采访到一位北京园博园的工

作人员，她自信地说：“你可以给出一个不来的理由。

但是，园博园可以给出你十个要来的原因。”

（上接01版）

崇礼-新发地直通车正在运送彩椒。崇礼-新发地直通车正在运送彩椒。

万千生物聚集地—园博园成为游客打卡地
向下扎根 向上生长


